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2015 年 3 月 16 日 恒生管理學院利國偉教學大樓演藝廳 

 

 

各位嘉賓、校董會李慧敏主席、各位校董、校務委員會委員、校友、同事及同學︰ 

 

大家好！歡迎大家今晚蒞臨恒生管理學院校慶日晚宴，今日非常榮幸邀請到各位聚首

一堂，共賀校慶。藉着這個難能可貴的機會，我謹代表師生衷心感謝各位對本校的支

持。 

 

本人擔任恒生管理學院校長轉眼間已一年，於這一年實在要多謝校董會及校務委員會

的悉心領導，以及全體教職員的齊心努力，攜手帶領恒管邁步向前。這一年，我深深

感受到恒管是一間充滿活力和潛力的院校。 

 

恒管於 2010 年改組成立，前身是恒生商學書院，過去 35 年來一直致力為香港提供優

質的商管課程，培育不少傑出的人才。為了配合社會的需要及香港高等教育的發展，

恒管矢志成為一所優質具領導地位的非牟利私立大學，每年提供約 1,500 個政府認可學

士學額以彌補香港學額的短缺。 

 

作為一間自資具大學水平的學院，恒管的制度及模式比公立院校較自由靈活，不受太

多官方的硬指標約束。如有足夠資源及適當政策配合下，於課程內容、教學模式上更

可優化創新，與公立院校錯位發展，填補香港高校發展上的不足，也給家長和學生多

一個教育模式選擇。恒管把優質教學與學生個人成長放為首要目標，配合優質的師資、

校園設施、學位課程、學術研究與畢業生，加上具有抱負的學生，令校園每個角落都

充滿生命力。 

 

恒管採用獨特的「博雅＋專業」教育模式，特色是着重小班教學、緊密師生關係、教

師課堂外對個別學生的關顧指導、以及廣泛的實習、住宿與國際交流等機會，培育學

生成為具獨立思考、創新思維、人文關懷、和社會責任感的人才。 

 

恒管發展了短短五年時間，學院現有全職教師近 200 人，學生近 5,000 名。申請入學的

人數持續上升，2014/15 學士學位課程申請的學生達一萬六千多名，證明課程深受學生



的歡迎。此外，學院近期更有不少好消息和成績，包括獲批開辦更多創新課程、去年

共有二十多個研究項目獲 UGC 研究資助局資助、不少學生獲得公開獎項。學院成為全

港首間高校獲得「綠建環評─新建築評估鉑金級」認證，以及連續兩年獲得香港品質

保證局「企業社會責任審計」最高評分。近年亦得到各界積極支持及捐助，畢業生就

業率理想、學院發展獲得傳媒廣泛報道，廣受社會各界人士的認同。 

 

恒管已有既定的長遠發展計劃，我們其中一個目標是於 2017 年初向政府申請正名為大

學，以下我簡單分享學院其中一些策略性發展。 

 

 

1. 課程與教學發展 

 

恒管現有五個學院，包括商學院、傳播學院、決策科學學院、人文社會科學學院及翻

譯學院，其中決策科學學院與翻譯學院為香港獨有。課程發展方面，相繼開辦 11 個榮

譽學士課程，包括工商管理（設會計、銀行與金融、及市場學專修範圍)、供應鏈管理、

商務翻譯、新聞及傳播、英國語文、企業管治、數據科學及商業智能學、金融分析、

管理科學與資訊管理、管理學及中文。約半課程為全港首創。 

 

未來三年，恒管將再增辦多個學士課程，讓學生有更多選擇，包括亞洲研究、創意電

算學、創意及文化產業、旅遊傳訊等。另外，亦將籌辦商務翻譯、專業傳訊、金融銀

行、供應鏈管理、及風險管理等碩士課程。恒管期望未來有更多學士課程納入政府

「指定專業 / 界別課程資助計劃」。 

 

我們將繼續與業界緊密聯繫，不斷改善課程設計與開發新學科，配合社會發展的需要。 

 

 

2. 學術研究 

 

恒管的研究活動都以改進及貢獻社會為目標，鼓勵創新、具影響力、能提升教學及

「問題為本」的研究課題。我們已訂下十個重點研究主題，包括企業社會責任、可持

續消費、負責任投資管理、組織社會網絡、跨文化管理、財經新聞操守、大數據與知

識重獲等等。學院希望透過卓越的學術研究和發表，揭示新知識，貢獻社會。 

 

在 2014 年，恒管共有 22 項研究項目獲 UGC 研究資助局撥款共港幣 1,200 萬元作資助，

成為自資院校之冠。早前，學院亦遞交共 31 份項目建議書作 2015 年公開研究經費競

逐，並有信心獲得佳績，學院期望能與更多外間機構合作開展應用及政策研究，歡迎

您們與我或相關教授聯絡。 

 

 



3. 校園發展 

 

為配合學院的發展，締造理想的校園環境，恒管於過去三年陸續完成第二期綠色校園

擴建工程，包括 A、B、D 座大樓及恒管廣場，讓師生可以享用最環保先進的教學、研

究及住宿設施，以迎合 21 世紀優質高等教育的要求。 

 

A 座教學大樓在去年 10 月以何善衡博士名諱命名為「何善衡教學大樓」。大樓設有圖

書館及多個專門設計的教學實驗室，以及符合聯合國即時傳譯標準的「馮堯敬堂」會

議廳。 

 

B 座康樂活動中心設有餐廳、恒溫游泳池、室內運動場、健身室、舞蹈室、音樂室、

及天台種植花園等，讓學生於課餘時間可以紓展身心，發掘潛能，得到全人的發展。 

 

各位現處的 D 座「利國偉教學大樓」，設有可容納 400 人的先進多功能演藝廳，另設

有教學室、廣播培訓中心、多媒體培訓中心等。 

 

為了提倡博雅教育，學院鼓勵學生體驗住宿文化，第二期校園擴建計劃中還包括預計

於今年初秋落成的學生住宿舍堂。為答謝香港賽馬會慷慨捐助部分建築費用，學院以

「恒管賽馬會學生舍堂」命名。該舍堂可容納 1,200 名宿生，讓學生結合學習與生活，

建立更緊密的人際關係，享受更豐盛充實的校園生活。 

 

待賽馬會學生舍堂竣工後，學院擬進行第三期重建工程，將屹立逾三十多年的 M 座教

學行政大樓，以及舊師生宿舍拆卸，改建為新教學綜合大樓，以配合校園日後的教學

需求。 

 

第二期擴建工程到目前仍需籌措約港幣三億五千萬元以償還政府免息貸款，其後第三

期重建計劃亦需進行籌款活動。我們希望社會各界人士能鼎力支持，慷慨捐助，落實

擴建與重建計劃。 

 

 

4. 推廣可持續發展 

 

恒管積極推動環保及可持續理念，校園新大樓均大量選用竹作為內牆和傢俱的材料、

並有眾多綠色設計。何善衡教學大樓成為全港首間高等院校獲得「綠建環評 - 新建建

築評估鉑金級」認證，表揚學院致力將環保節能措施應用於校園內。新建的學生舍堂

亦獲頒「新建建築暫定鉑金級」認證，成為香港首間大學的學生舍堂獲得此項殊榮。 

 



我們提倡「環境育人」和「君子大學」理念，希望學生能在綠化環境下潛移默化懂得

環保與人文精神的重要性。我們深信一個綠色和人性化的校園環境，可以改變學生的

價值觀和行為、啟發思維、推動人與人之間的溝通和互動。 

 

為了推廣綠色可持續概念，恒管與北京 Bamboo Bicycles Beijing 團隊於今年 1 月在校內

舉辦全港首個竹單車工作坊，多位同學歷經多天親手製作四部竹單車，這些竹單車亦

是今晚的籌款拍賣品之一，希望大家多多支持。 

 

此外，學院連續兩年獲得由香港社會服務聯會頒發的「同心展關懷」，和上述提及香

港品質保證局「企業社會責任審計」的最高評分，以表揚學院熱心參與公益事務，關

懷社群、關心員工、愛護環境，努力實踐機構社會責任，建設多元共融的社會。 

 

恒管今年將舉行多個推動可持續發展的大型學術及交流活動。今年會繼續舉辦具意義

的大型公眾調查─「君子企業調查」此活動已經連續第四年舉辦，目的是評選出香港

市民心目中符合我國傳統五德準則的企業，此項調查獲得公眾及業界的廣泛認同。 

 

去年恒管榮幸邀請到 2000 年諾貝爾文學獎得主高行健博士擔任傑人講座系列的首位講

者，令師生獲益良多。今年 4 月 21 日學院亦邀請到 1986 年諾貝爾化學獎得獎人及前台

灣中央研究院院長李遠哲教授到校園作公開講座，分享「人類社會的永續發展」。 

 

另外今年 7 月中，恒管與聯合國教科文組「亞太教育創新計劃」合辦「可持續發展與

竹研討會」及「可持續發展與高等教育論壇」，歡迎公眾人士參與。恒管亦剛成立

「企業可持續與創新中心」，成為地區內注重環保和負責任管理教育的院校之一。 

 

這些「可持續」活動需要外間機構的支持與贊助部分經費，有興趣參與或贊助單位歡

迎與我們聯絡。 

 

 

5. 學生發展與表現 

我們挑選的學生是有夢想、肯努力及有勇氣的一群。我們很高興恒管學生在過去兩年

於多個公開比賽中表現出色，屢獲大獎。 

 

為了拓闊學生國際視野和提升跨文化及語文能力，恒管設有交換生計劃，已與歐洲及

亞洲等地多間院校簽訂交流協議，日後會尋找更多海外合作夥伴。 

 

除課堂理論外，恒管亦着重實習的重要性，故邀請不少本地及海外著名企業和機構提

供實習機會，讓學生們於畢業前汲取相關工作經驗。現時每屆約有六成學生獲派實習

機會。 

 



畢業生就業方面，就業率十分理想，更可喜的是，根據調查結果顯示僱主對畢業生在

各個領域工作表現均表示讚許，特別在工作能力、效率及態度均有正面評價。這證明

了恒管致力推行「博雅＋專業」的一些教學成果。 

 

在此，我懇請各企業機構給予恒管同學更多工作實習、就業和創業機會，我們亦會加

強與各機構主管的溝通，努力提升恒管同學的素質和競爭力，以配合工作與僱主的期

望。 

 

 

6. 總結/展望 

恒管是一所有活力、發展迅速和具獨特角色的博雅型學府。為了發展優質自資大學，

恒管未來仍要面對一些挑戰，我們會努力應對、把握機遇。 

 

恒管於短短五年時間取得一些成績，能夠持續獲得政府及公眾的認許，實有賴社會各

界的支持。恒商早年獲多位熱心的恒生銀行董事慷慨捐資成立基金，其後學院的管治

與財政一直是獨立的。恒管作為一所非牟利自負盈虧的大專院校，除政府撥地和提供

一次性的校舍擴建免息貸款外，其建築投資、部分教研經費及獎助學金一直有賴社會

各界熱心人士的鼎力資助，以減輕學生的經濟負擔，及推動學院策略性發展。 

 

我們會繼續努力，承傳過去三十多年來的優良傳統和精神，朝着優質私立大學之路邁

進，為香港培育更多人才。希望各位能繼續鼎力支持，包括作出捐款、引薦捐款人和

出謀獻策，一同以民間資本與民間智慧為恒管及香港的高等教育作出新的貢獻。讓我

們與您攜手創造未來。 

 

今晚，我們特別為大家準備了一連串的精彩節目，包括校董會成員鄭慕智博士獻唱金

曲，恒管學生小交響樂團演奏樂曲，以及學生表演。我們藉着這個晚上，讓嘉賓對恒

管有更多的認識，亦讓校友緬懷過去的校園生活，與眾共歡。至於今晚籌款拍賣環節，

主要用於學生發展活動經費。 

 

今晚的晚宴能夠成功舉行，在此要再次多謝各籌委成員、校董、校務委員和負責同事

的辛勞及各位嘉賓、校友支持。由於經驗及場地所限，如有招待不周的地方，並請見

諒包涵。 

 

祝大家身體健康、生活愉快。多謝各位！ 

 


